

# 16 Oyem-Bitam

## Bitam/District de Bikondom/Œuvre de bienfaisance

### Le centre de santé Aaron Nguema Allogho livré !

H.N.M

Bikondom/Woleu-Ntem

LE district de Bikondom, dans le département du Ntem, vient de se doter d'un centre de santé publique, qui porte le nom d'un défunt de la localité, Aaron Nguema Allogho. C'est un don de l'ONG Afrique solidarité et développement en partenariat avec la société Olam Gabon. En présence d'une population nombreuse et de certaines autorités dont le préfet du Ntem, Boniface Founguès, et du directeur régional de Santé Nord, la cérémonie officielle de livraison de l'édifice sanitaire a été conduite par le président d'honneur de l'ONG et ancien membre du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), Firmin Nguema. Il s'agit en fait de deux bâtiments dont l'un est équipé de matériel bio-médical, de lits et de médicaments pour permettre au personnel déjà affecté de



Photo : D.R

**Dévoilement de la plaque du centre de santé de Bikondom.**

commencer le travail, et l'autre servant de logement d'astreinte pour le médecin, a précisé le directeur régional de santé nord, Dr Ebe Nguema. « Ce centre de santé vient à point nommé, parce qu'il va désormais soulager les populations de cette contrée qui ont longtemps souffert à parcourir des kilomètres

pour s'offrir des soins de santé primaires, soit à Bitam soit au Cameroun », s'est réjoui un notable. Au nom des populations, le vice-sénateur de cette localité, Gabriel Edzo Ndong, s'est réjoui de la matérialisation de la mise en œuvre de cette initiative qui fera du bien aux populations autoch-



Photo : D.R

**Le bienfaiteur, l'ancien membre du bureau politique du PDG, Firmin Nguema, au milieu des populations après la livraison de l'édifice.**

tones et des villages environnants. « Nous remercions tous ceux qui ont pu participer à la réussite de cet édifice. Nous encourageons également les promoteurs, les initiateurs du centre de santé Aaron Nguema Allogho du district de Bikondom », a-t-il souligné. De son côté, le principal bienfa-

teur, le président de Afrique solidarité et développement, Firmin Nguema, a loué la matérialisation d'un « projet qui rejoint non seulement la politique de partage prônée par les plus hautes autorités de la République, en tête desquelles le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, mais représente à plus d'un égard

un soutien considérable à la politique de santé déclinée dans le projet de société Gabon émergent, en ce qui concerne la santé de proximité par l'entremise du Samu social gabonais présent lui aussi à l'inauguration ». C'est la première structure sanitaire qui voit le jour depuis 25 ans, depuis la création du district de Bikondom. Elle comprend une salle de soins, des bureaux du personnel, une pharmacie, une salle de mise en observation et une maternité avec des mêmes commodités modernes. A noter que le matériel médical de ce centre de santé est un autre don de la mairie de Troyes en France, dont le premier responsable est François Baroin, ancien membre du gouvernement français. Signalons que cette cérémonie a également donné lieu à une remise de médicaments du président de la République, Ali Bongo Ondimba, à la structure médicale.

## Indépendance An 58 à Bitam...

### Sous les thèmes de la préservation de l'unité et du vivre-ensemble

SSB

Bitam/Gabon

La 58e édition de la fête nationale a été célébrée, comme à l'accoutumée, en présence des délégations du Cameroun et de la Guinée Equatoriale.

LES festivités marquant le 58ème anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale ont débuté à Bitam, chef-lieu du département du Ntem, dans la journée du 15 août 2018 par une série d'offices religieux.

L'événement a pris une autre ampleur, jeudi 16 août avec l'accueil des délégations du Cameroun et de la Guinée Equatoriale, par le préfet du Ntem, Boniface Founguès, à la frontière de Meyo-Kyé. La délé-



Photo : SSB

**Les autorités à la tribune officielle de Bitam.**

gation du département de la Vallée du Ntem à Ambam (Sud-Cameroun) était conduite par le préfet Anderson Quetong, tandis que celle de la Guinée Equatoriale avait pour chef de file, Fatima Ntongo Nguema, pré-

fète d'Ebebeyin. Dans la soirée, en sa qualité d'évêque de Bitam, le maire Jean-Pierre Obiang Zué Beyeme a offert à ses hôtes un grand dîner de bienvenue, à l'Hôtel de Ville. Vendredi 17 août, jour-J. Les dé-



Photo : SSB

**Le passage des forces de défense.**

légations étrangères ont eu droit à un petit-déjeuner offert par le président du Conseil économique et social (CES), René Ndememo'Obiang, avant de se diriger à la place des fêtes pour assister au défilé de circons-

tance qui a vu la participation des forces de sécurité et de défense, les services administratifs, départementaux, parapublics, privés, les opérateurs économiques, les communautés étrangères, les ONG et

autres mouvements de jeunes. En présence de plusieurs cadres politiques et administratifs originaires de Bitam (Emmanuel Ondo Methogo, Janvier Ekeghe Mvé, Tony Ondo Mba, etc.). L'unique distinction honorifique a été remise à Calixte Ona Ondo, qui a été élevé au grade d'officier du mérite gabonais. Un peu plus tard en soirée, le préfet Boniface Founguès et son épouse ont organisé une soirée de gala à leur résidence, en l'honneur de leurs invités de marque. Et, c'est au terme du petit-déjeuner offert le lendemain aux délégations étrangères par le ministre de l'Eau et de l'Energie, Patrick Eyogo Edzang, que le préfet du Ntem a accompagné à la frontière ses collègues venus du Cameroun et de la Guinée Equatoriale, marquant ainsi la fin du 17 août 2018 à Bitam.

## ... et dans le district de Sam En toute modestie



Photo : Gérard Minko

**Le sous-préfet Emmanuel Zé Ovono Oto'O saluant le drapeau...**

G.M

Sam/Gabon

DANS le district de Sam, les festivités commémorant le 17 août 2018 ont commencé la veille, avec les traditionnels offices religieux, afin d'implorer Dieu pour

qu'il continue à faire régner la paix et l'harmonie sur le peuple gabonais. Dans la nuit, ce furent les civils, parmi lesquels de nombreux vacanciers qui ont alors initié une retraite aux flambeaux. Le jour "J", la place des fêtes était bondée de monde, tant les populations sont venues de tous les



Photo : Gérard Minko

**... peu avant le défilé ouvert par la gendarmerie...**

recoins de Sam pour partager ces moments de ferveur et d'allégresse. A la tribune officielle, avaient pris place les cadres politiques, administratifs et auxiliaires de commandement, pour assister au défilé placé sous la présidence du sous-préfet de Sam, Emmanuel Zé Ovono Oto'o.

Ce dernier, donnant le coup d'envoi des festivités, s'est immobilisé devant la tribune officielle pour assister au lever des couleurs et à l'exécution de l'hymne national. Cette étape a été tout de suite suivie d'une autre, la revue des troupes, suivie du modeste contingent des éléments de la



Photo : Gérard Minko

**...et les auxiliaires de commandement.**

gendarmerie qui ont ouvert le défilé devant la tribune officielle. Derrière ces corps habillés, et dans un décor de poussière, quelques agents publics en service dans le district, et les auxiliaires de commandement. Dans l'après-midi, un match de football a opposé la sélection des

jeunes à celle des vieilles gloires. Une rencontre qui a tourné à l'avantage des jeunes. Et comme il est de tradition, dans la soirée, le sous-préfet et son épouse ont offert à leur résidence, un dîner suivi d'un bal populaire, au rythme des danses élonges.